

# L'association « l'Étoile »



**Cette association a été créée le 19 juillet 1909.**

On relève dans les premiers statuts que cette association avait pour but de développer les goûts esthétiques des jeunes gens par la musique, les conférences, les séances artistiques ainsi que d'encourager les exercices physiques en particulier la gymnastique.

Le premier bureau de cette association était composé comme suit :

- Président: M. Etienne COSTE
- Vice-Président: M. Charles BERTUCAT
- Trésorier: M. Hubert COSTE
- Membre: M. le Dr DUREUX

L'association de gymnastique de l'Étoile disposait d'un moniteur de gymnastique, M. Pierre GIARDINO ainsi que d'un chef d'harmonie pour l'activité musique.

La salle de l'étoile, salle de cinéma aujourd'hui, a été construite par la société COSTE dans les années 1930/1931.

## [Le cinéma à Lacanche :](#)

Au cours des années 1946-1947, pendant quelques temps, un cinéma itinérant vient assurer des séances dans la salle de l'étoile. Il se retire par la suite et poursuit son exploitation dans une salle de café du pays, à l'Auberge.

En 1948, l'idée de refaire des séances de cinéma à l'Étoile germe chez quelques jeunes du village encouragés par l'abbé DUTHU, curé de la paroisse à cette époque.

L'ensemble des formalités administratives ainsi que l'acquisition du matériel sont réglés en 1949.

Pour faire face à ces investissements, une souscription est lancée auprès de la population ainsi que des prêts remboursables sont mis à disposition de l'association.

Les statuts de l'association sont modifiés pour inclure dans ses activités la possibilité de donner des séances cinématographiques.

28 janvier 1950: c'est l'inauguration avec le premier film "TABUSSE" interprété par RELLYS. Les séances se succèdent chaque semaine samedi et dimanche. Les films projetés sont en 16 mm.

Le premier projecteur est un cinéric à lampe à incandescence de 750 watts.

Une équipe de jeunes du village assure le fonctionnement. Les jeunes ont pour nom : Bolèche HARATYK, Bernard BONDIVENA, Marius CORREDIG, Michel DEMONTEIX, Robert DESCHAMPS, Stanis HARATYK, Henry JASPART, Robert MARQUET, Robert GUICHARD.

Au fil des mois et des années qui passent, l'équipe se renouvelle et c'est l'arrivée de Marcel MOINGEON, Jean AVENEL, Joseph GORNY, Alain KUTTER, Jean MOINGEON, Thaddie HARATYK, Louis RATEAU, Bernard CHARAUT, André MOINGEON, André PRUDHON, Thérèse HARATYK, Marie-Thé WASZUT, Chantal ZELAY.

Les prêtres de la paroisse ont toujours été présents dans cette association: l'abbé DUTHU, l'abbé GUÉRARD, l'abbé BELORGEY.

En janvier 1968, Monsieur Antoine COSTE, Président de l'Étoile depuis 1945 se retire de cette fonction.

M. Georges BLANDIN est élu Président de l'Étoile jusqu'en 1990, Stanis HARATYK prend la suite.

- Aujourd'hui c'est Guy MOINGEON qui est Président de l'étoile depuis 1991.

Les années 1945 à 1970 voient aussi des organisations de kermesses annuelles toujours très prisées avec l'intervention de groupes folkloriques ou d'harmonies réputées.

De 1950 à 2016, 66 années de cinéma à Lacanche, et d'évènements de toutes sortes, citons les principaux pour mémoire:

- **avant 1950:** installation d'un plan incliné dans la salle.
- **Dès 1957:** la salle est rénovée et équipée pour une meilleure acoustique
- **1958:** acquisition d'un nouveau projecteur neuf marque HORTSON
- **1967** rénovation intérieure complète de salle
- A partir de **1975,** les séances ont lieu le vendredi et samedi soir de chaque semaine  
Les bancs en bois sont progressivement remplacés par des fauteuils achetés en plusieurs fois (1951, 1954, 1976)
- **En février 1978,** par désaffection des spectateurs, les séances de cinéma s'arrêtent.
- **Décembre 1979:** Après une interruption de près de 2 ans, une reprise est tentée le vendredi soir toutes les semaines. Cette situation se perpétue un peu plus de 7 ans.

- **mars 1987:** A nouveau, le cinéma de Lacanche s'arrête. C'est la fin des projections de films en 16 mm
- **Fin 1987:** Par l'intermédiaire de Pierre GOBBO, maire de Lacanche et Conseiller général du canton d'Arnay-le-Duc, des contacts sont pris avec l'Union Départementale des MJC pour intégrer leur circuit cinématographique dans la Côte d'Or.
- **23 septembre 1988:** Première séance en 35 mm avec le film "le grand bleu"  
Les spectateurs sont intéressés par cette nouvelle formule. Toutes les 2 semaines, un film récent est ainsi proposé aux habitants de Lacanche et des environs. Plusieurs séances scolaires sont aussi organisées chaque année par l'UDMJC.
- **1998:** La commune de Lacanche devient propriétaire de la salle de l'Etoile qui appartenait à l'association. Cette même année, la commune effectue la rénovation interne de la salle ainsi que la mise aux normes électriques.
- **2013 :** La technique évolue avec les projections numériques. La projection numérique apporte une meilleure qualité de son et d'image.

L'association l'Étoile anime les séances du vendredi soir toujours en collaboration avec l'UDMJC. La nouvelle technique du numérique permet de projeter des films récents, quelques semaines après leur sortie.

### Saison 2016

Le public d'habitues répond toujours présents aux séances du vendredi soir. La commune de Lacanche soutient cette activité cinéma dans notre village. En 2016, la commune a réalisé les travaux de réfection complète des toilettes à la salle de l'Etoile. L'association "l'Etoile" est gérée par un groupe de bénévoles, très fidèles depuis de nombreuses années.

En 2016, le bureau est constitué comme suit :

Président : Guy MOINGEON

Trésorier : Laurent MEURIOT

Secrétaire : Jean-Paul POTIER

Membres : Christian MOINGEON, Jérôme CHAUVENET, Sylvain MOINGEON, François DOMIN, Christophe DELLENIAUX

La pérennité du contrat avec l'UDMJC ainsi que la date de projection retenue le vendredi soir est liée au nombre de spectateurs.

Habitants de Lacanche et des environs, nous vous invitons à soutenir cette activité de cinéma en milieu rural par votre présence régulière aux projections.

## Saison 2017

Le Bureau est inchangé.

Le bilan de la saison 2016-2017 (du 7 septembre 2016 au 23 juin 2017) est le suivant :

Entrées TOUT PUBLIC : 485 (18 séances)

Entrées SCOLAIRES (de la maternelle au collège) : 502 (8 séances)

Entrées CINE VACANCES : 200 (3 séances)

TOTAL des entrées au cinéma de Lacanche : 1 187

Nous vous attendons nombreux. Venez à la rencontre des Tourneurs de l'UDMJC 21.